
令和５年度 第１７回 教育委員会会議 会議録 

 

日    時：令和６年３月２８日(木) 午後４時 

場   所：長洲町役場３階 第１委員会室 

教育委員：出席者４人：坂本教育長職務代理者、隈部委員、德田委員、岩切委員 

    ：欠席者なし 

教 育 長：戸越教育長 

事 務 局：学校教育課 松林課長、松永教育審議員、福田指導主事 

     生涯学習課 山本課長 

案  件： 

（１）報告第２２号  令和６年第１回（令和５年度３月）町議会定例会における 

一般質問の答弁内容について 

（２）報告第２３号  令和６年２月校長会議について 

（３）報告第２４号  生徒指導について（非公開） 

 

 

開会（午後４時００分） 

学校教育課長より 

・教育委員会議開会の宣言 

〇教育長より 

・出席委員定数の報告並びに会議成立の報告 

・議事日程の確認 

・会議録署名委員の指名（徳田教育委員） 

 

（１）報告第２２号  令和６年第１回（令和５年度３月）町議会定例会における 

一般質問の答弁内容について 

○学校教育課長・中学校統合推進室・生涯学習課長説明 

  ５名の議員からの一般質問及び答弁内容について説明 

 

○教育委員 

 （特に質疑なし） 

 

 

（２）報告第２３号  令和６年２月校長会議について 

 ○学校教育課長説明 

・新型コロナウイルス感染症、インフルエンザの状況等について 



・令和５年度「熊本県学力・学習状況調査」及び「長洲町学力・学習状況調査」の 

結果及び分析等について 

・令和５年度「熊本県学力・学習状況調査」における課題の改善に向けた重点取組 

及び参考指標について 

・「熊本の学び」の推進に資する取組事例集について 

・令和５年度「研修受講履歴シート」の提出について 

・公立学校等における労働安全衛生管理体制等に関する調査について（結果） 

・学校事故の詳細調査報告書の共有について 

 

 ○教育委員 

  令和５年度「熊本県学力・学習状況調査」の結果については厳しい、特に中学生に

ついては大変厳しい結果となっているが、今後の学力向上に向けた対策等については

どのような取り組みを行っていくのか。 

 

 ○指導主事 

  令和５年度より町内に配置されている指導教諭、所謂スーパーティーチャーによる

指導や公開授業により、教員の指導力向上に努めます。 

また、今回の学力調査については熊本県内での結果となっておりますが、小学校の

理科については、４、５、６年生、全学年で全国平均を上回る結果となっております。 

  教科によっては学力調査前に類似の練習問題等を行い、一時的な対策を行いがちで

ありますが、指導教諭においては毎時間の授業の中で知識の定着に努められておりま

す。また、指導教諭が各学校へ巡回し、各教員の授業指導を行い、授業力向上に努め

ております 

  さらに、令和６年度においては問題データーベースを活用し、学力向上につなげて 

いく予定としております。 

 

 ○教育委員 

  様々な取り組みを行っている中で、特に中学生への指導強化が必要ではないかと思

われる。中学生の学力向上が自ずと小学生へと伝わり、小学生の学力向上にも繋がっ

てくるのではないか。町内中学校の学力向上が進めば、自ずと私立や附属中だけでな

く、町内中学校へ進学といった選択肢も出てくると思われる。 

  大変だとは思うが、がんばっていかなければならない。 

 

 ○指導主事 

  学力向上に関しては、児童生徒学力もひとつの要素ですが、教員の授業力・指導力

といった要素も重要であります。 



  そうした中で、児童生徒たちの心と体の成長というか、学級集団としての絆力につ

いては大変高いクラスもあり、これは教員の指導力の向上から来るものであります。 

 

 ○教育長 

  教育において、まずは土台作り、子どもたち同士の絆が重要であり、絆力の高い学

級集団、学校集団ができれば、自ずと学力向上に繋がっていくものと考えます。 

 

 

（３）報告第２４号  生徒指導について（非公開） 

 

 

閉会（午後５時３０分） 


